



# Se bajan 6 aspirantes de Va por México

Se descartan De Hoyos y Murat, y cuestionan el método de elección; se suman a las cuatro salidas anteriores; en vísperas del registro quedan 12 en la contienda

## VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

Este domingo, en vísperas de que inicie el registro para la contienda interna de Va por México y del Frente Amplio por México, que integra al PAN, PRI y PRD, dos de los aspirantes determinaron bajarse en la búsqueda de la candidatura presidencial opositora, Alejandro Murat, exgobernador de Oaxaca, y el empresario Gustavo de Hoyos; ambos cuestionaron el método establecido.

“Debo reconocer que este método deja más dudas que certezas.

Es por eso que por respeto a todos los partidos políticos, incluyendo el mío, y a los mexicanos que participan en este proceso quiero informarles que he decidido no participar”, dijo Murat.

“Las reglas definidas hacen inviable el éxito de mi aspiración. Por eso, y después de una profunda reflexión, he decidido no inscribirme en el proceso electivo al que convocó el Frente Amplio por México”, indicó De Hoyos.

Enrique de la Madrid, exsecretario de Turismo, ratificó su participación: “Yo no me bajo y seguiré adelante, venceremos; lo que sí

vamos a bajar es el yo político para pasar al tú y al nosotros”.

Se mantienen en la contienda 12 aspirantes: Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Francisco Javier García, Jorge Luis Preciado, Gabriel Quadri, Juan Carlos Romero Hicks, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid, Ildefonso Guajardo, José Ángel Gurría, Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles.

Hasta este domingo ya declinaron seis: Mauricio Vila, Germán Martínez, Lilly Téllez, Claudia Ruiz Massieu, Alejandro Murat y Gustavo de Hoyos.

| **NACIÓN** | **A6**



# Quedan 12 aspirantes de oposición para 2024

**Suman ya seis precandidatos de oposición que se bajan de la contienda interna;** la mayoría por no estar de acuerdo con el método pactado entre las dirigencias partidistas y la sociedad civil



## VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

El exlíder de la cúpula empresarial Gustavo de Hoyos y el exgobernador de Oaxaca Alejandro Murat Hinojosa se convirtieron en el quinto y sexto aspirantes presidenciales de la oposición, respectivamente, que se bajan de la contienda interna, la mayoría por no estar de acuerdo con el método pactado entre las dirigencias partidistas y las organizaciones de la sociedad civil que integran el Frente Amplio por México.

En videos publicados en redes sociales, ambos personajes expusieron los motivos que los llevaron a tomar esta decisión, a dos días del inicio del periodo de registro de los interesados en la candidatura presidencial opositora.

El expresidente de la Coparmex afirmó que los mecanismos establecidos en la competencia interna hacen inviable una candidatura ciudadana, como la que pretendía encabezar.

“Paradójicamente, la exigencia ciudadana para estructurar el proceso con prontitud ha determinado que el mecanismo tenga imperfecciones, así como riesgos jurídicos y políticos. En mi valo-

“Paradójicamente, la exigencia ciudadana para estructurar el proceso con prontitud ha determinado que el mecanismo tenga imperfecciones, así como riesgos jurídicos y políticos. En mi valoración el método hace extremadamente difícil el éxito en la participación de perfiles ciudadanos sin militancia partidista y que no cuenten con cargos públicos previos”, expuso.

De Hoyos Walther consideró que lograr cientos de miles de apoyos digitales en menos de un mes “es una barrera difícil de franquear para un aspirante de extracción ciudadana que no tiene a su servicio estructuras políticas formales. Es un claro desbalance competitivo, incluso para una persona con amplio liderazgo social, pero que no ha ocupado cargos públicos, compararse desde el inicio del proceso con los niveles de conocimiento que acumula a lo largo de años un político tradicional.

“Debo decir con claridad que a pesar de contar con amplia trayectoria en la sociedad civil, las reglas definidas hacen inviable el éxito de mi aspiración, no obstante ser el único aspirante de extracción totalmente apartidaria”, expresó.

El exgobernador de Oaxaca Murat Hinojosa explicó que por congruencia no puede estar de acuerdo en un método que deja más dudas que certezas, por lo que prefiere bajarse de la carrera presidencial de la alianza.

“Hoy reconozco que ya hay un método y siempre que se avance en la democracia México gana, pero también, congruente con mis convicciones y mis principios, debo de reconocer que este método deja más dudas que certezas, es por eso que por respeto a todos los partidos políticos, incluyendo el mío, y a las mexicanos que participan en este proceso, quiero informarles que he decidido no participar”, subrayó.

El priista aclaró que seguirá aportando ideas y trabajando por las mejores causas de México para construir la grandeza que todos queremos para el país.

Destacó que lo que importa en las decisiones públicas no es la política o los políticos sino los ciudadanos, sus problemas

Murat Hinojosa y De Hoyos Walther se suman a otros personajes opositores que desde hace algunos días se bajaron de la competencia por la candidatura presidencial en las oposiciones: el senador del Grupo Plural Germán Martínez, la senadora del PAN Lilly Téllez, y la senadora Claudia Ruiz Massieu, quien también abandona su militancia priista.



Todos cuestionaron la legalidad del método y los mecanismos previstos en la contienda interna.

El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, es otro que renunció a la posibilidad de participar en el proceso de la coalición Va por México, pero él no atribuyó su decisión al método, sino a la responsabilidad que tiene de concluir su mandato en 2024.

Otro panista, el senador Damián Zepeda, ha expresado su intención de ser presidente de la República, pero también se descartó

para participar en la contienda, aunque nunca estuvo entre los interesados en competir, puesto que desde un principio se ha manifestado en contra de que Acción Nacional establezca una alianza electoral con el PRI y el PRD.

Hasta hoy quedan 12 aspirantes de la oposición a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México: el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; la senadora de la fracción del PAN, Xóchitl Gálvez; el ex presidente del Senado, Jorge Luis

Preciado; el exgobernador de Guanajuato Juan Carlos Romero Hicks; el exgobernador de Tamaulipas Francisco Javier García Cabeza de Vaca; el diputado panista Gabriel Quadri; la expresidenta del PRI Beatriz Paredes; el exsecretario de Economía Idefonso Guajardo; el exsecretario de Turismo Enrique de la Madrid; el exsecretario general de la OCDE José Ángel Guría; el exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles, y el ex jefe de Gobierno capitalino Miguel Ángel Mancera. ●

## ALGUNOS ASPIRANTES NO ESTÁN CONVENCIDOS CON EL MÉTODO DE SELECCIÓN

Entre integrantes del Frente Amplio por México surgieron dudas en las reglas de competencia.



Claudia Ruiz Massieu Salinas  
Senadora del PRI

FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL



María Lilly del Carmen Téllez García  
Senadora del PAN



Alejandro Murat Hinojosa  
**Exgovernador de Oaxaca**



Gustavo Adolfo de Hoyos Walther  
**Expresidente nacional de la Coparmex**



Mauricio Vila Dosal  
**Gobernador de Yucatán**



Germán Martínez Cázares  
**Senador del Grupo Plural**